Noticiario de

Canadá



Ottawa, Canadá.

Año II, No. 21

23 de octubre de 1974

Nuevo Ministro de Asuntos Exteriores de Canadá, 1

Tesoros arqueológicos chinos en el Real Museo de Ontario: una exposición para dar remate a todas las exposiciones, 2

Visita del Rey Hussein, 3

Venta de válvulas a la Unión Soviética, 3

Servicios a excombatientes canadienses en el extranjero, 4

Conversaciones sobre cooperación nuclear entre Canadá e India, 5

Trigo para Etiopía, 6

Nuevo Ministro de Asuntos Exteriores de Canadá

Allan J. MacEachen, Presidente del Consejo Privado y Líder Gubernamental de la Cámara desde 1970 es el nuevo Ministro de Asuntos Exteriores de Canadá. Reemplaza a Mitchell Sharp que se hace cargo de la cartera del Sr. Mac-Eachen.

El Sr. MacEachen fue elegido diputado por Inverness-Richmond, su distrito electoral natal, en 1953. Fue reelegido en 1957, 1962, 1963, 1965, 1968, 1972 y 1974.

Desde 1958 hasta 1962, fue ayudante especial para asuntos económicos de la oficina del ex-Primer Ministro L.B. Pearson, en aquel entonces Jefe de la Oposición.

Después de la elección del gobierno liberal en abril de 1963, el actual Ministro de Asuntos Exteriores fue nombrado Ministro de Trabajo. En esta cartera, el Sr. MacEachen preparó el Código de Trabajo canadiense y logró poner fin a una larga disputa laboral en los Grandes Lagos.

Labor en el campo de la seguridad social

En diciembre de 1965, el Sr. MacEachen fue nombrado Ministro de Sanidad Nacional y Bienestar Social. Durante su tenencia, el Parlamento aprobó una serie de programas importantes de seguridad social, tales como la Ley de Asistencia, el Fondo de Recursos Sanitarios, el Seguro Médico y el Suplemento de Ingresos Garantizados para beneficiarios de seguros de vejez.

El Sr. MacEachen fue Líder Gubernamental de la Cámara en 1967-68 y presidió el comité de reforma de procedimientos parlamentarios que introdujo amplias reformas para la puesta al día de los reglamentos y procedimientos del Parlamento canadiense.

Después de ser reelegido en la elección general del 25 de junio de 1968 en el nuevo distrito electoral, Cape Breton Highlands-Canso, Nueva Escocia, el Sr. MacEachen fue nombrado Ministro de la Mano de Obra e Inmigración.

Ocupó este puesto hasta septiembre de 1970,



Allan J. MacEachen, Ministro de Asuntos Exteriores.

cuando fue nombrado Presidente del Consejo Privado y Líder Gubernamental de la Cámara.

Tesoros arqueológicos chinos en el Real Museo de Ontario: una exposición para dar remate a todas las exposiciones

El día 7 de agosto, la señora Jules Léger, esposa del Gobernador General de Canadá, inauguró en el Real Museo de Ontario una exposición de unos 400 tesoros arqueológicos, asegurados en \$50.000.000, que abarcan más de medio millón de años de la historia de China.

El Genio Chino: Exposición de hallazgos arqueológicos de la República Popular China, conocida mejor con el nombre de Exhibición China, se encuentra en Toronto, su primera aparición en América del Norte, gracias al acuerdo cultural de los Gobiernos de Canadá y de la República Popular China, después de haber coronado con éxito sus visitas a París, Londres, Viena y Estocolmo.



Guardián protector del sepulcro contra malos espíritus, de loza esmaltada en tres colores, correspondiente a la dinastía T'ang, Siglo VIII A.J., excavada en 1959.

Se espera que durante sus tres meses de duración será visitada por unas 500 mil personas. En Londres, más de 750. mil personas acudieron a ella. Un crítico del Sunday Times de Londres escribió:

"La colección de China contiene estatuas de princesas, actores, músicos,



Caballo volador de bronce de la dinastía Han Oriental, siglo II A.J., excavado en 1969. Es la única escultura de un caballo al paso. La figurilla se apoya sobre una golondrina que, sorprendida por el contacto del casco del caballo, gira su

Visita del Rey Hussein

cabeza.

El Rey Hussein de Jordania visitó
Ottawa los días 6, 7 y 8 de agosto, de
paso para Vancouver, donde fue invitado
de honor en las ceremonias inaugurales
del Festival Aéreo Internacional de
Abbotsford. La Reina Alya acompañaba al
Rey. Durante su estancia en Ottawa, el
Rey Hussein celebró conversaciones con
el Primer Ministro Trudeau y el Ministro
de Asuntos Exteriores y visitó al Gobernador General.

Venta de válvulas a la Unión Soviética

Alastair Gillespie, Ministro de Industria y Comercio, anunció recientemente la firma en Londres de un contrato de venta de válvulas, valorado en \$7.785.000 entre la Velan Engineering de Montreal y

caballos, jinetes y palafreneros, así como una variedad de piezas que muestran la riqueza del pasado imperial enterrada en el suelo de China."

La exposición cubre desde el año
600.000 A.J., comenzando con la figura de yeso del
Hombre Lantien, descubierto en 1964,
hasta el siglo XIV,
conteniendo objetos
de cada una de las
dinastías.

Los hombres de letras occidentales han seguido con gran interés los descubrimientos arqueológicos notables, descritos en las publicaciones chinas. Se trata de

objetos de valor incalculable y belleza insuperable, así como artefactos de importancia histórica. A finales de 1971 y principios de 1972, se expusieron por primera vez en Pekín muchos de los objetos desenterrados durante la Revolución Cultural de 1966.

(Cont. en pág. 4)

la Machinoimport, agencia de compras soviética.

La Velan, compañía canadiense establecida en 1951 por A.K. Velan, es el fabricante de válvulas más importante de Canadá. Su planta de Ville St. Laurent, cerca de Montreal, da trabajo a unas 500 personas. Sus exportaciones ascendieron el año pasado a \$12,800.000.

* * * *

(Viene de la pág. 3)



Un artesano tardaría más de diez años en hacer esta mortaja de la Princesa Tou Wan, hallada en 1968. Se necesitaron 703 gramos de hilo de oro para coser sus 2.160 piezas de jade. Supuestamente el jade evitaba la descomposición del cuerpo.

Entre los hallazgos podemos citar las mortajas de un príncipe y una princesa de la dinastía Han, un caballo volador de bronce, vasos de plata y oro de la dinastía T'ang, porcelanas de una transparencia extraordinaria de la dinastía Sung, maravillosos bronces de la dinastía Shang y exquisitas miniaturas de leopardos con incrustaciones de plata y piedras preciosas.

Los objetos expuestos en el Real Museo de Ontario han sido descubiertos en los últimos 25 años.

La exposición china ha sido apodada "la exposición cumbre de todas las exposiciones."

Servicios a excombatientes canadienses en el extranjero

Unos 7.500 excombatientes canadienses pensionados viven fuera de Canadá, principalmente en Estados Unidos y Gran Bretaña; también los hay en Polinesia, Mónaco, Africa Central y Latinoamérica. S.J. (Bud) Nelson, jefe de la División de Relaciones Exteriores del Ministerio de Excombatientes y sus seis empleados atienden a las necesidades de estos excombatientes, así como las de excombatientes de países Aliados residentes en Canadá. En los EE.UU. la División de Relaciones Exteriores se ocupa de más de 170 instituciones pertenecientes a la Administración de Excombatientes de los Estados Unidos. En Gran Bretaña se establecen contactos con los excombatientes a través del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social.

Canadá tiene un acuerdo formal sobre asistencia médica a excombatientes con los Estados Unidos y tácito con Gran Bretaña, Australia, Nueva Zelandia y Africa del Sur. En el caso de estos tres países, Canadá atiende las necesidades médicas de sus excombatientes, tanto en este país, como en los Estados Unidos. Esta División tiene también a su cargo excombatientes pensionados de otros países Aliados, tales como Países Bajos y Noruega.

Reglamento distinto

Los reglamentos canadienses y estadounidenses sobre cuidados médicos de excombatientes difieren en varios aspectos
importantes. Un excombatiente canadiense pensionado puede emigrar a los Estados Unidos y adquirir la ciudadanía americana sin perder derecho a los beneficios canadienses de pensión y tratamiento médico de su condición. Sin embargo,
no ocurre lo contrario.

El Gobierno estadounidense no paga los gastos médicos de excombatientes americanos que se hacen canadienses. Los canadienses que sirvieron en las Fuerzas de los Estados Unidos en Vietnam se encuentran en una situación difícil cuando necesitan cuidados médicos por lesiones incurridas durante el servicio. A su vuelta a Canadá, el Gobierno de los Estados Unidos no paga sus cuidados médicos, ya que son ciudadanos canadienses, tampoco tienen derecho a cuidados médicos pagados por el Ministerio de Excombatientes, ya que participaron en una campaña ajena a Canadá. Además, la reglamentación sobre beneficios a excombatientes cambia con frecuencia.

En nombre de la Comisión de Pensiones de Canadá, la División de Relaciones Exteriores dispone el examen médico de excombatientes canadienses en su país de residencia. Este examen determina si un excombatiente tiene derecho a pensión o no. Si tiene derecho, la CPC autorizará la pensión, pero a Bud Nelson y su personal corresponde atender a sus cuidados médicos, quirúrgicos o dentales y gastos de transporte afines a éstos. Así mismo, hace arreglos para que los retirados por enfermedad se sometan periódicamente a examen médico, a fin de revaluar su pensión. Además, hace los arreglos necesarios para que la Comisión reciba informes que le permitan determinar si un jubilado tiene derecho a Subsidio de Asistencia o de Incapacidad Excepcional.

Los excombatientes canadienses residentes en el extranjero deben dirigir sus preguntas a Foreign Relations Division, Department of Veterans Affairs,

Ottawa, Ontario.

Conversaciones sobre cooperación nuclear entre Canadá e India

El comunicado de prensa conjunto de los Gobiernos de Canadá y la India del 2 de agosto afirmó que las conversaciones celebradas en Ottawa del 29 al 31 de julio constituían, a la vez, una prosecución de las consultas bilaterales celebradas en Nueva Delhi en noviembre de 1973 y el resultado de la invitación del Primer Ministro de Canadá al Primer Ministro de la India.

La delegación de la India estaba encabezada por el Sub-Secretario de Asuntos Exteriores, Kewal Singh y el Alto
Comisario de la India en Ottawa, U.
Bajpai. Además de celebrar conversaciones con el Sub-Secretario de Asuntos
Exteriores A.E. Ritchie y el Presidente
de la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional, Paul Gérin-Lajoie,
el Sr. Kewal Singh conversó con el Primer Ministro Trudeau, el ex-Ministro
de Asuntos Exteriores, Mitchell Sharp
y el Ministro de Industria y Comercio,
Alastair Gillespie.

Las conversaciones giraron en torno a los acuerdos de cooperación nuclear y la distinta actitud de ambos gobiernos sobre el uso de explosiones nucleares con fines pacíficos. También se discutieron las prioridades económicas de desarrollo de la India y su respuesta a los problemas creados por el alza mundial de la energía, fertilizantes y alimentos.

El comunicado de prensa afirmó que el fin de las reuniones era explorar las diferencias en un esfuerzo para llegar a un acuerdo sobre el qué basar la cooperación futura. Algunos de los puntos considerados eran, dada su índole, difíciles de resolver, por lo que la primera serie de reuniones se podía considerar como exploratoria. Ambas partes expresaron satisfacción por la franqueza con que se intercambiaron opiniones sobre estos difíciles asuntos en una atmósfera amistosa.

De las conversaciones se puede concluir claramente que tanto Canadá como la India estaban profundamente preocupados por las peligrosas consecuencias de la proliferación de armas nucleares, tanto el aumento de los arsenales nucleares existentes, como la adquisición de dichas armas por otros estados. Ambos países intentan participar activamente en las conversaciones internacionales sobre la no proliferación nuclear.

Canadá ha expresado la esperanza de que la India contribuiría al éxito de los esfuerzos internacionales para robustecer y mejorar las perspectivas de una no proliferación, absteniéndose de llevar a cabo cualesquiera pruebas ulteriores al menos hasta que se haya celebrado la conferencia de 1975 para revisión del Tratado de No Proliferación y los gobiernos hayan tenido oportunidad de examinar y tomar medidas de acuerdo con sus recomendaciones.

La decisión anterior del Gobierno de Canadá de suspender la cooperación en el campo nuclear y concentrar su ayuda a la India durante el presente año en el aspecto agrícola y alimenticio sigue en vigor.

Trigo para Etiopía

Canadá está suministrando otras 10 mil toneladas de trigo para aliviar el hambre en Etiopía, anunció el ex-Ministro de Asuntos Exteriores, Mitchell Sharp, el 26 de julio.

La Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional sufragará los gastos de envío desde Canadá hasta las zonas afectadas.

A solicitud de las autoridades etíopes, el trigo canadiense se enviará en octubre, a fin de evitar la congestión de los puertos con suministros de otros donantes.

Esta es la cuarta contribución canadiense a Etiopía; el pasado mayo llegó a Etiopía un envío de 4.000 toneladas de trigo canadiense, parte de una donación de \$1.500.000 que también comprendía camiones valorados en \$140.000. An-

teriormente, Canadá había concedido un donativo de \$50.000 a la Cruz Roja para ayudar a las regiones afectadas por la sequía y más recientemente, Canadá contribuyó con \$58.750 a la Cruz Roja Internacional para programas similares en Etiopía y los seis países sahelinos del oeste africano afectados por la sequía y el hambre.

El primer envío de trigo canadiense ha llegado ya a las zonas de sequía, habiéndose distribuido las tres cuartas partes.

El pasado otoño, funcionarios etíopes y de las Naciones Unidas calcularon en dos millones de personas los afectados por la sequía en las provincias de Tigre y Wallo. La ayuda se evaluó en unas 214.000 toneladas métricas de grano, 50.000 proporcionadas por Etiopía y las 164.000 restantes por otros organismos donantes. Hasta el momento, los donantes han aportado solamente 122.000 toneladas métricas.

La sequía se ha extendido a la parte sur del país, afectando a unas 750.000 personas. Aunque todavía no se han establecido sus necesidades de alimentos, éstas se estiman en 85.000 toneladas de grano.

Se espera que los efectos de la sequía perduren hasta finales de este año o principios de 1975.

* * * *

Publicado por la División de Información, Ministerio de Asuntos Exteriores, Ottawa KlA 0G2.

Se permite la reimpresión de este material, agradeciéndose la mención de la fuente. La Sra. Miki Sheldon, Directora, podrá dar la fuente de las fotografías, si no estuviese indicada.

This publication appears in English under the title Canada Weekly.

Cette publication existe également en français sous le titre Hebdo Canada.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.